

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Résultats 2021 de la promotion économique vaudoise

Soutien à l'innovation et à l'entrepreneuriat : un écosystème performant sur fond d'incertitudes

Malgré l'incertitude liée à la pandémie de COVID-19, la promotion économique vaudoise a poursuivi en 2021 son soutien actif aux entrepreneurs et sociétés qui innovent pour résister à la crise. La loi sur l'appui au développement économique (LADE) a continué d'assurer les bases d'un dispositif qui a fait ses preuves. Des programmes créés sur-mesure pour répondre aux défis actuels et futurs (fonds de soutien à l'industrie, à l'innovation et à l'économie durable) ont en outre permis de diversifier les moyens d'action d'un écosystème qui devra continuer de s'adapter aux circonstances économiques incertaines. En termes d'investissements étrangers, 2021 a vu un retour à la normale, avec l'implantation de 29 nouvelles entreprises.

Les entreprises continuent d'investir pour l'innovation

La pandémie n'a pas freiné la dynamique d'innovation et d'investissement dans les start-ups et PME vaudoises. En 2021, les 235 sociétés innovantes soutenues par le Service de la promotion de l'innovation et de l'économie (SPEI) ont investi 17.5 millions de francs dans leur développement technologique et commercial. Elles ont pour cela bénéficié des aides directes du SPEI pour un montant total record de 6.03 millions de francs. Près de 3'400 emplois sont concernés. 31% des montants distribués par le SPEI concernent le secteur des technologies de la communication et du numérique, particulièrement dynamique dans le canton de Vaud. Des témoignages d'entreprises soutenues sont disponibles dans le [rapport annuel de la promotion économique vaudoise](#).

Un réseau de partenaires au service de l'entrepreneuriat

L'une des forces de l'écosystème vaudois est un réseau d'organismes compétents et complémentaires, financièrement soutenus par l'Etat, qui accompagnent les entrepreneurs dans leurs projets. Les conseillers d'Innovaud, agence de soutien à l'innovation, ont mené en 2021 un nombre record de 442 rencontres, et ont contribué à la création de 32 nouvelles start-ups. Grâce à Genilem, 25 sociétés vaudoises ont bénéficié d'un coaching personnalisé et gratuit. Via le réseau Platinn, 123 missions

d'accompagnement ont été financées pour des entreprises locales. Les organismes régionaux, relais de proximité pour le soutien à la création et au développement d'entreprises, ont quant à eux conseillé 749 sociétés.

La Fondation pour l'innovation technologique (FIT) a poursuivi sa mission de financement des start-up innovantes, avec 6.77 millions de francs alloués sous la forme de 44 bourses et prêts. L'antenne vaudoise de Cautionnement romand, qui facilite l'accès au crédit bancaire, a quant à elle accordé 72 nouveaux cautionnements en 2021, pour un montant total de 20.1 millions de francs. La disponibilité de locaux et d'infrastructures étant une condition-cadre clé, les 7 parcs d'innovation et incubateurs vaudois ont hébergé en 2021 584 entreprises et 6'431 emplois à haute valeur ajoutée.

Des nouveaux moyens d'action

Initialement créé en 2016 lors de la crise du franc fort, le Fonds de soutien à l'industrie a été réactivé début 2021 pour soutenir la reprise de l'investissement dans les PME industrielles impactées par la pandémie. A ce jour, 73 entreprises ont reçu des subventions pour un montant total de CHF 7.9 millions, pour des investissements se montant à CHF 45.7 millions.

En septembre 2020, un crédit de CHF 75 millions était accordé au Conseil d'Etat pour la création de deux nouveaux fonds de soutien à l'innovation (CHF 50 millions) et à l'économie durable (CHF 25 millions). Le premier a déjà déployé ses effets en 2021, avec l'adoption d'un règlement ad hoc et le soutien à 9 projets d'ampleur dans les domaines suivants : innovation collaborative ; transition numérique ; financement des start-ups et scale-ups ; hubs d'innovation et incubateurs ; promotion internationale (un résumé est disponible dans le [rapport annuel 2021 de la promotion économique](#)). Le second, entré en action en mai 2022, permet notamment de financer des mandats d'audit durabilité au sein des entreprises.

Retour à la normale pour les implantations d'entreprises étrangères

Innovaud a contribué en 2021 à l'implantation de 29 sociétés étrangères provenant de 13 pays, et dont les perspectives dépassent les 500 emplois créés à 5 ans sur notre territoire. Ces entreprises proviennent entre autres du secteur de l'industrie de précision, des technologies de l'information et des communications (TIC) et des sciences de la vie. Les résultats d'Innovaud ainsi que des exemples de sociétés innovantes vaudoises, qui illustrent la diversité et le renouvellement du tissu économique vaudois, sont détaillés dans le [rapport annuel d'Innovaud](#).

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 19 mai 2022

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIS, Andreane Jordan Meier, cheffe du Service de la promotion de l'économie et de l'innovation

Lara Rossi, responsable communication d'Innovaud

LIENS

[Rapport annuel de la promotion économique vaudoise](#)

[Rapport annuel d'Innovaud](#)

TÉLÉCHARGEMENTS